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Сердечно приветствуем вас, дорогие наши соработники на ниве 

Божией, родственники и друзья! «Благодать вам и мир от Бога Отца и 

Господа нашего Иисуса Христа»! (Гал. 1:3)  

Очень быстро пролетел первый месяц лета – июнь. В Молдове 

он был жарким. В самом начале месяца воздух наполнял пьянящий 

запах цветов липы. Здесь этих деревьев очень много. Периодически 

грозовые дожди обеспечивают влагой многочисленные деревья, кусты 

и цветы. Город утопает в зелени. Это радует глаз.  

В нашем служении этот месяц также был горячим. Хотя занятия в Университете 

закончились, наша занятость от этого не уменьшилась. В этом месяце я больше, чем 

раньше, был вовлечен в служение в поместных церквях и принимал участие в некоторых 

мероприятиях, проводимых Союзом церквей ЕХБ Молдовы.  

Во-первых, хочу упомянуть о видеозаписи моей проповеди, сделанной для вебсайта 

Союза Баптистов Молдовы. На вебсайте Союза есть рубрика под названием «Так говорит 

Библия». В ней освещается Библейская точка зрения на различные жизненные вопросы 

жизни и служения. Как руководители Союза, так и пасторы отдельных церквей, в краткой 

проповеди объясняют, что говорит Библия о тех или иных важных вопросах. Ответственный 

за информационное служение в Союзе, Петр Федорович Михальчук, попросил меня 

подготовить проповедь о библейском взгляде на брак и семью. Видеозапись этой 

проповеди мы сделали в пятницу, 1-го июня. При желании, вы можете посмотреть эту 

запись на вебсайте Союза по адресу: http://baptist.org.md/ru/?p=11724.  

В субботу, 2-го 

июня, в Университете 

Divitia Gratiae 

состоялся праздник, 

посвященный 

очередному выпуску 

студентов. 65 

молодых людей 

закончили трехлетнее 

обучение в стенах 

этого учебного 

заведения и получили 

дипломы бакалавра. 

Время интенсивной 

учебы закончилось, и 

теперь бывшие 

студенты разлетятся 

http://baptist.org.md/ru/?p=11724
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по разным уголкам 

бывшего Советского 

Союза, чтобы быть 

свидетелями Христа то 

ли, как миссионеры и 

служители церквей, то ли 

как работники светских 

организаций. Среди 

выпускников многие 

были моими студентами, 

когда они были на 

втором и третьем курсе. 

Грустно сознавать, что я 

уже не встречусь с ними 

в течение следующего 

семестра. В своих 

прощальных 

выступлениях представители групп студентов 

свидетельствовали о том, как быстро пролетело время учебы и 

как они благодарны Богу за возможность провести эти годы в 

этом учебном заведении. Они также благодарили 

преподавателей, администрацию и сотрудников Университета 

за знания, которые они получили и за заботу, которой их 

окружали в течение учебы.  

 

В конце служения, 

посвященного выпуску 

студентов, была 

совершена молитва 

благословения 

выпускников.  
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По приглашению пастора церкви 

с необычным названием Церковь Без 

Стен, Александра Ивановича 

Белева, я проповедовал в этой 

церкви, в воскресенье, 3-го июня. 

Церковь состоит, в основном, из 

людей, недавно обратившихся ко 

Христу. У многих из них трудное 

прошлое. Руководство церкви делает 

значительный акцент на социальное 

служение, проявляя заботу о людях, 

испытывающих различного рода  

зависимость. Также важную часть в 

служении церкви занимает работа 

среди детей и подростков. В частности, 

ведется большая работа по подготовке 

лидеров для христианских лагерей. 

Молодые люди, обученные лагерному 

лидерству служителями из этой 

церкви, оказывают влияние на сотни и 

тысячи подростков, которым они 

служат в течение лета, трудясь в 

лагерях.   

 

По просьбе брата Иона Васильевича 

Мирон, который является Генеральным 

Секретарем Союза Баптистов Молдовы 

и отвечает за миссионерское служение в 

этом союзе, я присоединился к 

Попечительскому совету 

Миссионерского отдела Союза ЕХБ 

Молдовы. 5-го июня я принял участие в 

этом совете и по поручению брата Иона 

сказал вступительное слово перед этим 

совещанием. В течение этой встречи 

брат Мирон сделал обзор сегодняшней 

ситуации в Союзе Баптистов в плане 
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количества церквей в нем и 

общего количества членов 

церквей. Он отметил, что в 

последние годы не замечается 

существенного роста количества 

евангельских верующих в 

Молдове. Около 750 населенных 

пунктов не имеют евангельских 

церквей любой деноминации. 

Для изменения существующей 

ситуации и для улучшения 

эффективности благовестия в 

стране предложено начать 

программу по основанию новых 

церквей в таких пунктах. Ключевым в этой программе является развитие партнерских 

отношений между (1) Миссионерским Советом Союза ЕХБ, (2) уже существующей церковью-

матерью и (3) зарубежной организацией. Активное участие каждого из партнеров обеспечит 

условия для основания и успешного развития новых церквей и миссионерских точек по всей 

стране. Предполагается начать по пять новых церквей каждый год в течение следующих 

пяти лет. Пожалуйста, молитесь об успехе этого проекта и, при желании, присоединяйтесь к 

нему как партнеры. 

Многолетний работник 

Союза ЕХБ Молдовы, в 

прошлом заместитель 

Епископа, а в настоящее время 

ответственный за Кишиневский 

регион, А.М. Гончарук, 

попросил меня провести 

беседу для семейных братьев 

его церкви Гефсимания об их 

роли, как отцов, в семье. 

Субботним вечером, 9-го июня, 

я провел эту беседу. 

Присутствовало где-то 20 

братьев. Беседа прошла в 

непринужденной обстановке, и 

присутствующие разошлись удовлетворенные содержанием беседы. Было о чем 

поразмыслить и что изменить в своем поведении как отцов.  
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В воскресенье, 10-го июня, мы были в нашей поместной церкви Вифания. Мы с Ниной 

получили большое благословение, слушая проповедь одаренного проповедника, 

Александра Ивановича Гырбу, который является членом нашей церкви. Он является 

желанным проповедником не только в церквях Молдовы, но и Америки. В настоящее время 

он посещает иммигрантские церкви Калифорнии и Миннесоты. Я имею честь быть вместе с 

ним в одной церкви и трудиться с ним в Университете, где он является одним из ведущих 

преподавателей.  

Не взирая на то, 

что День отца в 

Молдове пока еще не 

празднуется, я 

проповедовал 

именно на эту тему в 

воскресенье, 17-го 

июня, в одной из 

старейших 

баптистских церкви 

города, в церкви 

Вефиль. Тридцать лет 

назад это была 

центральная церковь 

ЕХБ в г. Кишиневе. 

Кроме нее было 

только две или три 

других церкви в городе. В настоящее время много новых баптистских церквей основано в 

Кишиневе. Многие из тех, кто когда-то были членами или служителями церкви Вефиль, 

теперь являются частью этих новых церквей, а также многих иммигрантских церквей в 

Америке. По этой причине членство церкви Вефиль значительно сократилось – с 1,500 до 

400.  

Уже второе лето наш Университет во время летних каникул организовывает Летнюю 

Миссионерскую Школу. Это интенсивная двухнедельная программа, рассчитанная на 

повышение уровня знаний и навыков тех, кто принимает участие в миссионерской 

деятельности. Основная часть программы посвящена работе среди мусульман. Мне была 

предоставлена возможность 19-го июня провести семинар на тему: «Иммигранты – особая 

нива для благовестия». Среди 40 участников этой Школы большинство были служители из 

Средней Азии. Многие из них совершают служение в подпольных церквях. Их свидетельство 

о жизни верующих в Средней Азии сегодня напомнило нам о том, какой была жизнь 

евангельских верующих при Советской власти. Школа проходила на территории 

принадлежащего Университету лагеря в поселке Вятичи. Для меня было большой 
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привилегией и радостью принимать участие в программе этой Школы и встретиться с 

братьями и сестрами, которые сегодня рискуют многим в своей жизни ради свидетельства о 

Христе.  

Одна из баптистских церквей 

Кишинева, которая не входит в 

союз ЕХБ, но которая 

существовала еще в Советские 

времена, является церковь 

Источник Жизни. Некогда 

пастором этой церкви был Иван 

Петрович Белев, которого я 

лично знал. В воскресенье, 24-го 

июня, я участвовал в служении 

этой церкви проповедью Слова 

Божия.  

 

 

Один раз в три месяца все миссионеры, которые трудятся в различных регионах 

Молдовы и получают поддержку от Союза Баптистов, приезжают в Кишинев для общения и 

решения текущих вопросов. Каждый раз им предлагается семинар на какую-то насущную 

тему. 27-го июня состоялось очередное такое общение. На этот раз мне было предложено 

провести такой семинар. Более 40 братьев собрались в церкви Иисус Сальвадор. Мне было 

приятно встретиться с теми, 

кто совершает служение в 

различных уголках Молдовы, 

и поделиться с ними 

полезной информацией о 

важности эффективной 

коммуникации для 

установления хороших 

взаимоотношений с людьми 

и для успешной передачи 

Благой Вести людям. Весь 

материал за один раз 

изложить не удалось. 

Поэтому мне предложили 

продолжить эту тему на 

следующей встрече через три 
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месяца. Мне было очень приятно увидеть среди присутствующих одного из выпускников 

Университета этого года, который был среди моих студентов. Он поехал жить в отдаленное 

село, где начинает свое служение после окончания учебы.   

Вечером 27-го июня мы 

имели общение с Аликом и 

Олей Шипук, которые 

приезжали в Кишинев на 

короткое время, чтобы 

посетить маму Оли. После 

совершения миссионерского 

служения в Италии в течение 

нескольких лет они теперь 

готовятся к переезду в 

Испанию для служения 

среди многочисленных 

русскоговорящих мигрантов 

в этой стране. Нам было 

приятно    встретиться и 

обменяться впечатлениями о служении, узнать последние новости из жизни каждого из нас, 

обсудить планы на будущее. (Фото, приведенное выше, сделано в воскресенье, 3-го июня, 

после богослужения в Церкви Без Стен)  

На этом буду заканчивать свое письмо. Спасибо большое за молитвы! Надеюсь, что вы и 

впредь будете молиться за нас.  

Да благословит Господь обильно каждого из вас!  

Примите следующий текст Писания как пожелание для вас на грядущий месяц: «Ибо не 

неправеден Бог, чтобы забыл дело ваше и труд любви, которую вы оказали во имя Его, 

послуживши и служа святым.» (Евр. 6:10). 

 

Ваши соработники на ниве Господней,  

 

Вячеслав и Нина Цвиринько  
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